

# Dépenses funéraires et bien être des ménages au Bénin

Armand Fréjus AKPA<sup>1</sup> et Gbêtondji Melaine Armel NONVIDE<sup>2</sup>

## Résumé :

L'être humain cherche tout le temps à maximiser son bien-être, mais lorsque certains phénomènes inattendus comme la mort d'un proche arrivent, cela engrange de nombreuses dépenses imprévues. Nous avons appliqué le modèle à équations simultanées et ceci en raison du caractère endogène de la variable dépenses funéraires pour évaluer les effets des dépenses funéraires sur le bien-être des ménages. Les résultats de la première étape montrent que les principaux déterminants des dépenses funéraires au Bénin sont le revenu, le sexe, l'âge, le statut matrimonial et l'ethnie. Les estimations du deuxième modèle montrent que les dépenses funéraires réduisent le bien-être des ménages. Les politiques visant à réduire le montant des dépenses funéraires en appliquant une taxe, par exemple sur le nombre de séjours du corps à la morgue réduiraient le poids des dépenses funéraires sur le bien-être des ménages.

Mots clés: Dépenses funéraires, bien-être, Bénin

---